

ESTADO DE EXCEPCION

(Hoja informativa nº 6. Madrid 16 de febrero)

"Alerta al sol que nace,
y al rojo parto de la madre vieja.
Son el arco tendido hacia la mañana
hay que velar. ¡Alerta! ¡Alerta! ¡Alerta!"
Antonio Machado, 1937

Miércoles 12

Bilbao.- En el día de hoy ha seguido el paro total en los astilleros, en la Babcock-Wilcox y en la Naval. Paros parciales se siguen produciendo en la General Eléctrica. Se calcula que, hasta el momento, las pérdidas económicas ascienden a 300.000.000 de pesetas.

Guipúzcoa.- En Pasajes un total de 1.500 obreros se han puesto en paro lo cual unido a los obreros de la Michelin, que hace más de una semana que no trabajan, supone un total de 5.000 huelguistas.

Barcelona.- Sigue el paro total en ENMASA en cuya empresa vigilan constantemente numerosos jeeps de Policía Armada. En octavillas repartidas por la capital se hace un llamamiento a todos los obreros para que se solidaricen con ellos. En relación con estos conflictos se han practicado numerosas detenciones.

Así mismo comunican que en Barcelona se siguen produciendo paros parciales en Maquinaria, Calderera y AEG. Hay huelga en Hispano Olivetti y huelgas parciales o conflictos (bajo rendimiento, paros parciales, asambleas de solidaridad, etc) en SEAT, PEGASO, SIEMENS y FLAMINAIRE.

Jueves 13

Comunican fuentes bien informadas de Barcelona que han sido detenidos varios obreros en Torre Baró. Comunican así mismo que tres obreros de Artes Gráficas: Angel Abad de Ariel y dos de Salvat, han sido detenidos. Los conflictos laborales continúan y la tensión es grande.

Ultimas noticias de Bilbao dan cuenta de que, en un esfuerzo por terminar con las huelgas, la Policía ha efectuado una gran redada practicando 120 detenciones que se unen a las 60 de días anteriores.

Sigue la redada carlista. En Pamplona, durante las últimas horas, han sido detenidas 30 personas. También ha sido detenido y sometido a interrogatorio el secretario privado de Carlos Hugo.

En la casa de la princesa Irene, esposa de Carlos Hugo, se ha efectuado un minucioso registro en su ausencia, sin respetar objetos personales ni correspondencia privada.

30 intelectuales norteamericanos se han dirigido a UTHAN para pedirle que plantee en la Comisión de Derechos Humanos de la ONU una investigación sobre el actual estado de excepción y la forma en que numerosos estudiantes, obreros e intelectuales son encarcelados o deportados.

Comunican de Paris que el dramaturgo Fernando Arrabal, de quien se prohibió últimamente una obra en Madrid, ha declarado que antes de ser prohibida su obra en España por la censura ya él había comunicado, a través de la Sociedad de Autores Francesa a la Española, la prohibición de la misma como protesta por el estado de excepción.

Viernes 14

El Partido Laborista británico ha enviado un mensaje de protesta dirigido al general Franco en el que se dice que el estado de Excepción pone de manifiesto la verdadera índole del gobierno franquista que acaba de privar a los españoles de los ya restringidos derechos que tenían. Se hace referencia a las recientes detenciones y deportaciones de gran cantidad de demócratas y se pide se ponga fin a este estado. Firma este mensaje el Secretario General.

Comunican de Barcelona que siguen las detenciones de obreros. Comunican así mismo que en una reunión habida de fuerzas de la oposición unidas, han decretado un boicot de una semana a toda la prensa y una posible ampliación a los medios de transporte.

Sábado 15

En algunos barrios de Madrid se han repartido octavillas en las que se llama al pueblo de la capital a hacer distintos actos de protesta contra el Estado de Excepción. En distintos lugares han aparecido letreros y emblemas con pintura negra.

Se producen manifestaciones de solidaridad con el pueblo español en Berlín, Amsterdam y Bruselas. Según radio París el número de manifestantes en Berlín fué de unos mil entre alemanes, españoles, griegos y turcos. La misma fuente dice que unas trescientas personas entregaron pliegos de protesta por el estado de excepción ante la representación diplomática española.

Noticias de última hora comunican que esta noche en la iglesia de la rue de la Pompe, de París, se produce el encierro de cien personas, entre españoles y franceses, que avisan al Arzobispo de París de los fines que se persiguen con este encierro. Se trata de una meditación colectiva sobre la situación en España y dicen que al término publicarán el resultado de sus meditaciones.

La situación en Vizcaya prosigue en los mismos términos calculándose que asciende a 25.000 el número de huelguistas.

En Guipúzcoa este número es de más de 5.000

En la factoría Barreiros de Madrid, miles de trabajadores, prácticamente la totalidad de la plantilla, realizan un plante de un cuarto de hora como protesta por la detención y subsiguiente despido de cuatro compañeros. En esta misma factoría es detenido otro trabajador, de apellido Soriano, el cual es llamado por la dirección de la Empresa por el Director y desde allí mismo conducido por la Policía a la D.G.deS.

Domingo 16

Continúa la ocupación de la iglesia de la rue de la Pompe. Se pronuncia como uno de los principales objetivos denunciar la colaboración de la Iglesia española con el régimen de Franco.

Continúan apareciendo pintadas en distintos barrios de Madrid con la hoz y el martillo y la palabra Libertad para los presos y alusiones al estado de excepción.

Lunes 17

Los siete intelectuales que recientemente entregaron el documento pidiendo una investigación sobre las torturas y que fueron citados por el Fiscal del Supremo recientemente, han recibido una nueva citación, esta vez para el Tribunal de Orden Público. Se ignoran más detalles.

En la factoría Bazan de el Ferrol se ha iniciado una huelga.

"NO SABE PUEBLO AYUNO TEMER MUERTE
ARMAS QUEDAN AL PUEBLO DESPOJADO"

Francisco de Quevedo

Nota.- Esta no es una hoja periódica.

Su aparición depende del volumen de información disponible. Las informaciones aparecidas en la prensa española, por interesantes que sean, no serán recogidas.